

« Orientation, toutes ! »

Du théâtre interactif pour les élèves du collège du Chapitre à Chenôve

Pascale et Marina, deux copines, partent en vacances ; elles vont aider le cousin de Pascale, qui a transformé sa ferme en une exploitation d'arbres fruitiers, à mettre en place un système d'irrigation. Pascale veut devenir conseillère agricole, alors que Marina se trouve très bien au sein de la distribution traditionnelle des rôles dans la société : la femme au foyer, l'homme aux métiers !

Elles discutent, rencontrent de leurs anciens profs, un ailleur de bus qui n'a de cesse de leur tenir un discours visant à dissuader Pascale de choisir le métier qui la passionne. Jusqu'à la cousine qui lui fait changer d'avis, lui fait sa conduite. Autant d'attentes, de discours qui se tiennent chaque jour et qui conduisent tant de jeunes filles sur le chemin du chômage.

Les chiffres sont éloquentes : le bachelier scientifique sur quatre pour près d'un bachelier sur deux, 89 % de filles parmi

les apprentis de la coiffure et de la vente, 3 % de filles en bac professionnel tertiaire. Sur quatre cent cinquante métiers possibles répertoriés seulement quarante exercés par la majorité des femmes...

Diversifier la formation au féminin

La nécessité de diversifier la formation et l'emploi des femmes est une préoccupation constante, en formation initiale comme en formation continue.

Et c'est pour faire réfléchir les jeunes à ces données, pour faire réfléchir leurs parents et tous les acteurs de l'orientation, qu'a été créé ce spectacle de théâtre-forum. D'avis de comédiens : jamais ils n'ont vu un tel répondeur. C'est donc une réussite.

C'est merveilleux de voir comment les collégiens du Chapitre ont réagi, débattu, argumenté. Ils ont vraiment joué le jeu, avec une grande sincérité et même avec talent. Dans les derniers rangs, quelques professeurs n'ont pu que s'exclamer : « Ils sont bien nos petits ! On a tort de se faire tant de souci ! ».

Le meneur de jeu, Gilles Fiches, également metteur en scène et auteur du scénario, déploie une belle énergie pour susciter les réactions et va chercher chacun de ceux qui ont quelque chose à dire, les menant par la main jusque sur la scène : étonnant ! De même, les comédiens sont complètement adaptables aux situations et poussent la contradiction jusqu'au bout. Mais les jeunes du collège du Chapitre ne s'en sont pas laissés compter ! Ils ont affiché une « pêche » d'enfer... On voit là le résultat d'un travail acharné de leurs enseignants qui mettent tout en œuvre pour les aider à réussir.

Une soirée réconfortante qui ouvre un espoir pour l'avenir : il est temps !

Hélène FERNEL

En pratique

Ce spectacle « tourne » en Côte-d'Or, dans les collèges et les missions locales. Les partenaires de l'opération : la délégation régionale aux



